
En Drôme Provençale
26160
Tél.  : 04 75 90 16 58
mairie.rochebaudin@wanadoo.fr

COMPTE-RENDU DE LA REUNION DE LA COMMISSION VIE DE LA COMMUNE

VENDREDI 20 OCTOBRE 2023 à 20 HEURES 30 chez Edith SYLVESTRE.

Envoi de l’invitation par mail le 9/10/2023, notée sur le CR de la réunion Maire/adjoints.

Présents : Stéphane GALDEMAS, Président, Edith SYLVESTRE,  Aymeric et Maixent MOREL,
Yvette BERARD, Myriam GRUBER, Henri-Michel GUIGNARD, Thierry DRICOT

Absente : Lili FORGAS

Absents excusés :  Laurent SYLVESTRE, Etienne TRIBU et Katia 

Je vous remercie pour votre présence ce soir et tout particulièrement Loïc Morel, le Maire de la
commune voisine de Félines qui a accepté notre invitation.

Vous avez pris connaissance du compte-rendu de la dernière réunion de la commission ; 

Qui veut bien se charger de faire le CR aujourd’hui ? 

1     : Nouvelle salle communale     :  

* Convention d’utilisation et règlement de cette nouvelle salle :

En l’état actuel, le projet d’aménagement de l’ancienne église est assez avancé pour connaître d’une
part, l’agencement intérieur du bâtiment (les esquisses ont été validées par le CM) et d’autre part, le
type de location à autoriser ; de plus, nous avons évoqué le sujet avec le Maire de Félines pour les
locations à venir et l’entente entre les 2 communes pour se faire, sans plus. A ce stade, il convient de
définir  les  modalités  d’une  gestion  coordonnée  des  2  salles  communales.  C’est  la  raison  pour
laquelle Loïc Morel participe ce soir à cette réunion. Je suppose que Loïc va également en parler à
son conseil ? 

Oui,  le  CM de Félines  est  informé ;  après  avoir  participé  à  cette  réunion,  il  aura  encore plus
d’éléments à donner aux conseillers. 

Il nous informe que le préfabriqué qui jouxte la salle va devoir être démoli suite à plusieurs méfaits
et surtout la présence d’amiante ; dans ce local était stocké tout le matériel du comité des fêtes,
vaisselle,…Félines a un projet : celui de construire un bâtiment type préau par devant et local de
stockage  par  derrière.  Ils  envisagent  même  de  faire  un  four  à  bois ?  Les  deux  communes
s’accordent à penser qu’un projet commun rapprocherait les habitants. Pourquoi pas se retrouver
dans un lieu qui s’y prête : les gorges de la Rimandoule ?

Pour orienter le débat, je proposerai que vous réfléchissiez sur la forme : chaque commune doit-elle
mettre au point un règlement et une convention de location ou un seul de ces documents pour les 2



communes pourrait  suffire en incluant les particularités propres à chacune ? Quid des tarifs ? A
uniformiser ou à dissocier ? 

Le règlement et  la  convention de Félines sont présentés aux membres.  Au sujet  des tarifs :  les
associations bénéficient de la gratuité, sauf pour celles dont le but est lucratif ; « Les nouvelles du
conte » dont le créateur  est  un félinois  et  la danse africaine avec Stéphane Koulbanis,  félinois,
bénéficient également de cette gratuité. Il est convenu que l’uniformisation des tarifs serait la règle
pour les 2 communes ; et qu’un maximum de mutualisation est souhaitable (matériel,...) 

Ensuite,  il  faudra  s’intéresser  aux  conditions  de  fond :  quelles  animations,  quels  évènements
familiaux, festifs ou autres,  seront admis dans chaque salle ? 

Afin  de  s’y  préparer,  il  serait  souhaitable  qu’un  groupe  de  travail  (avec  quelques  personnes
intéressées) se saisisse du dossier et amène un niveau de réflexion pour mettre au point convention
et règlement adaptés. 

Qu’en pensez-vous ? Qui accepterait cette mission ? 

OK à l’unanimité pour cette proposition.  3 personnes par  commune suffiraient.  Est  volontaire :
Thierry DRICOT pour Rochebaudin. Il sera fait appel aux « candidats » lors du prochain CM. 

* Proposition de nom     :      

Certaines  personnes  ont  émis  des  suggestions pour  nommer  la  nouvelle  salle  communale  (dans
l’église) «  Salle St Roch », d’autres ont pensé à « espace ………« 

Après un tour de table, à l’unanimité, le nom choisi est « Espace Saint Roch ».

A noter    : la décision finale revient au Conseil    ;

3- Ecole     : SIVU et RPI     :  

Stéphane et  Loïc évoquent la  rentrée scolaire,  (combien d’élèves cette  année ?  Et  le  restaurant
scolaire ?) le fonctionnement du RPI avec ses délégués, ses changements de statuts, un seul délégué,
puis retour en arrière : la Préfecture souhaiterait revenir à 2 délégués par commune ???????? et re-
délibération en vue ! C’est très compliqué de travailler ainsi et où est l’intérêt des enfants dans cet
imbroglio administratif, politique et personnel ?

* Inventaire de l’église et cession du m  obilier     :  

Yvette explique les différentes étapes à la suite de la désacralisation de l’église : trier, enlever ce qui
n’a plus d’utilité, amener à la déchèterie ou à la chapelle, et encore donner des bancs. Un inventaire
a été réalisé par Stéphane et je tiens à jour une chronologie des évènements liés au mobilier.

C’est un travail long et prenant, et tout ne pourra être stocké à ND de Sénisse ; il faut faire des
choix, pas facile quand on est seul à décider. 

Avec SILLON, il a fallu accélérer un peu ; sans personnel communal, l’association a dû elle-même
enlever les statuts en présence d’Yvette et de Stéphane. Je précise bien que tout le mobilier, ainsi
que les habits,… appartiennent à l’association paroissiale  et  que seule  Yvette,  référente pour la
paroisse, décide de leur sort. Merci à elle pour le travail que ça représente.

2     : Dossiers de demandes de subventions 2023     :  

*  Association  Les  Permavillards     :    cette  association  s’est  dotée  d’un  nouveau  bureau :  Aymeric
MOREL en est devenu le Président et nous présente les grandes lignes de ses actions et son projet
2023  lié  à  la  demande  de  subvention.  Un  évènement  aura  lieu  aux  Villards  le  dimanche  3
décembre : « cueille ton sapin » ; 300 € sont demandés pour un budget de 400 €. A l’unanimité, les
membres accordent 300 €.



Prochaine étape : présenter cette proposition pour vote du CM.

Aymeric fournira le PV de la dernière AG et la composition du nouveau bureau. Une affiche de la
manifestation prévue début décembre sera mise au tableau sous le lavoir. Yvette s’enquiert des buts
de l’association.

* Le Comité des Fêtes     :  

L’association a envoyé sa demande de subvention avant la fête du 15 août, fête qui a connu un franc
succès notamment grâce au spectacle de rue proposé. Une somme de 1 300 € est sollicitée, incluant
la recette liée à la location de la licence IV.  Bruno Martin-Laprade a donné 30 € pour les copies
ayant servi à la messe du 15 août. Cette somme (espèces encaissés par le Comité) sera défalquée de
la subvention octroyée. Qui est pour ? Contre ? A l’unanimité, les membres accordent 1 270 €. 

Prochaine étape : présenter cette proposition pour vote du CM.

Je précise qu’aucune remarque n’est faite au sujet du ménage après mise à dispo de la salle cette
année.

* Demande de subvention exceptionnelle à XP2i     :  

La commune de Rochebaudin emploie 2 équipes de l’association XP2i : le technique qui comprend
la voirie,  les  espaces verts  et  le  ménage des  locaux.  Dernièrement,  leurs  locaux techniques  de
Puygiron ont brûlé suite  à  un incendie.  Ils  font  donc appel  aux dons privés et/ou publics pour
pouvoir continuer à faire travailler leurs équipes ; ils auraient besoin de matériel notamment ; dans
un premier temps, nous avons réagi rapidement en leur proposant le matériel communal inutilisé, ce
qui n’exclut pas une aide financière à la hauteur de nos moyens. 

Qu’en pensez-vous ? Si vous  en êtes d’accord, combien peut-on leur verser ? 300 € ? 500 € ? 

Après débats des membres où l’aspect social et l’utilité de l’insertion des personnes travaillant dans
cette structure a été argumentée, un consensus a été trouvé : une aide dans la limite de 300 € leur
sera versée, vérification faite des crédits au chapitre 65. 

Prochaine étape : présenter cette proposition pour vote du CM.

* ADSR     :  

Nous vous  avions  indiqué  au  printemps  que l’association était  favorable  à  la  préparation  d’un
évènement sur l’histoire de l’église en collectant auprès des rochebaudinois des documents ainsi
que des anecdotes. Qu’en est-il sur la poursuite de ce projet ? HMG ? Henri précise que ce sujet
sera abordé lors d’une prochaine réunion du bureau de l’association.

La séance est levée à 11 heures 45.

Ce qui n’a pu être dit par faute de temps :

Diverses infos     :  

* Ateliers MSA     :   la MSA nous a proposé d’animer à Rochebaudin un atelier VITALITE comprenant
6 séances + un bilan et qui s’adresse aux seniors. 2 personnes de Rochebaudin se sont inscrites ;

*  Formation informatique     :    Le lien26  a repris les  séances en octobre, le thème est : arnaques en
ligne avec 5 personnes de Rochebaudin qui participent.

* Exposition SILLON     :   Le parcours artistique se déroule en ce moment même : des œuvres seront
exposées  à la chapelle Notre Dame de Sénisse (avec accord de la paroisse), à l’église et dans le



porte-cloche.  Un guide  conférencier  a  proposé  une visite  commentée du village  à  la  lueur  des
torches, très sympa.

*Opération brioches 2023     :    3 personnes ont vendu 28 brioches proposées par l’ADAPEI, bravo à
elles. Ce bénéfice servira à financer des aires de jeux adaptées pour les enfants handicapés.

*Agenda partagé de l’OT de Dieulefit     :   

Je vous ai envoyé le 1er mail reçu de l’OT indiquant la mise en place de cet agenda à destination des
associations de la CCDB ; est-ce que les associations ont saisi des informations sur le site dédié ?
Ca peut être intéressant pour informer des manifestations.

Pour 2024     :   Il est prévu des animations notamment par la MSA au printemps (travail de l’équilibre
chez les seniors) ; la TS cherche une salle à mettre à dispo pour un groupe, problème récurrent s’il
en est.

Je ne pense pas réunir à nouveau le CCAS, nous avions déjà débattu avec les membres du colis de
Noël pour les + de 70 ans (ou arbre dans la futur verger) ; je commence à travailler sur le sujet.

Il y aura les 100 ans de Denise Goirand que nous aimerions fêter dignement : Cathy Brest a pris
contact avec une de ses filles et l’association « Les papillons bleus » qui sont déjà intervenus chez
elle l’an dernier. Leur répertoire a été renouvelé et ça devrait se faire le 16 janvier 2024. Bien sûr,
un bouquet de fleurs pourrait lui être offert, à voir avec le conseil municipal et peut-être un gâteau ? 

Voilà, j’en ai terminé à présent. 


